



Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.



Anuncios y remitidos
á precios convencionales
Pago adelantado
Administración:
Santa Clara 28.

UNA ESCRITORA PÚBLICA.

Vestida de ligera y aristocrática bata, recostada en sillón de brocatel ante una mesa de caoba, en cuya plana superficie véanse varias cuartillas de papel, unas ya borroneadas y otras en blanco todavía; á su lado encima de un lujoso velador como media docena de libros, ó sean, las obras *Walter Scot...*, *Jorge Sand...*, *H. de Saint-Georges...*, y otros de idéntica calaña, y más allá, en el suelo, un montón informe, un batiburrillo de periódicos, por supuesto de los que halagan al populacho propinándole todas las *libertades de perdición*, hállase nuestra *celebrada heroína* en perfecta postura académica. Tiene el codo izquierdo apoyado sobre la mesa, y la palma de su mano en contacto con la mandíbula inferior; posición que permite á la Escritora elevar sus ojos al cielo-raso de su gabinete en *beatífica inspiración*, contemplando quizás las telarañas que cuelgan de aquel negro techo.

La única ventana que hay en la habitación, da á un patio que ofrece el espectáculo de un naranjo tísico en tercer grado; y de vez en cuando los trinos de un canario, que canta al través de los alambres de la jaula que le aprisiona, interrumpen la plácida calma de aquel *santuario de la femenil sabiduría*.

¡Silencio! ¡Silencio por Dios! Que la *célebre* Escritora pública va á proseguir sus trabajos literarios.

«...son los latidos del corazón de la pobre mujer otros tantos ayes de amargura que le gritan con el estertóreo acento de «la indignación: ¡probio! ¡infamia para esa sociedad presa de los oscurantistas, «neos, retrógados, que trabajan incesantemente para renovar las crueles é inhumanas torturas inquisitoriales, y matar «la libertad que...»

—Señorita,—interrumpe una moftetada criada, entrando de repente:—el carbonero espera que le pague V. las dos arrobas de carbón que se le deben.

—Mujer, déjame tranquila; que vuelva otro día el carbonero. Vete.

«y matar la libertad que, después de «haberla conquistado gloriosamente los «redentores del pueblo, la combaten todavía los curas y los frailes...»

—Señorita, dice el carbonero que necesita los céntimos.

—¡Habrá desvergüenza! exclamó airada la Escritora.

—¿Desvergüenza en pedir lo suyo? ¡Ay señorita! se conoce que V. no es de este mundo.

—Ojalá tuvieses razón; ojalá mi alma ardiente, mi númen inmenso que se espacia en un horizonte sin límites ni confin.

—Señorita, que no entiendo jota de lo que V. reza; acuérlese de que el pobre carbonero está aguardando como un condenado.

—Mamá... Mamá... Mamá..., exclamaron, entrando disparados como un cohete, un *literatito* en ciernes y dos *literatistas* del siglo que viene.

—Que Lola ha roto los quevedos de papá.

—Que Luis me ha mordido.

—Que Emilia mancha la alfombra.

Escritora pública, exclamo yo; V. que tiene ojos de lince para divisar los arcanos más recónditos del corazón humano, que pasa revista á las conquistas de la libertad, y se atreve á censurar á los ministros de la Religión, ¿no vé V. Señora, que Luis no se ha lavado la cara de un mes á esta parte, que Lola tiene tantos rotos en el vestido y en las medias como V. artículos de fondo publicados, y que Emilia adquiere malos hábitos de configuración que pueden resultar fatales para su porvenir?

—Condenada á vivir uncida al yugo de la prosa con mi corazón que siente las inefables delicias de una inmensidad de ternura, con mi génio que vuela remontado por los etéreos espacios, con mi imaginación que traspasa las graníticas montañas de la tierra, la profundidad de los mares, las misteriosas nubes que se ciernen...

—Señora, toda esa música es admirable, pero el carbonero aun espera que le paguen, la criada no ha puesto todavía el puchero en la lumbre, sus preciosos hijos navegan como barquillo sin timón, las telarañas de día en día aumentan de tamaño, los calcetines de su esposo se rien á carcajadas de la poesía de V., y que no tiene camisa limpia que mudarse. Señora, que no es esa la noble, elevada y gloriosa misión que debe V. cumplir en el mundo.

—Pero ¿que voy á hacerme con ese fuego que me abrasa, con esa inspiración que me eleva, con ese frenesí que me arrebatata?

Aquí entra el marido, que ha sido borrado de la nómina, más claro, que acaba de ser declarado cesante, y la interrumpe diciendo:

—Esposa mía; el *fuego* debe servir para

los garbanzos; la *inspiración* para hacer de tus hijos personas de provecho, y la *gloria* de la mujer casada, la única gloria, ¿entiendes? es zurcir, remendar y lavar la ropa de la familia, y no escribir artículos para periódicos, y con ellos contribuir al extravío de las ideas y corrupción de costumbres, de lo que tendrás que dar un día estrechísima cuenta en el tribunal de la eternidad.

SILVIO.

REVISTILLA

Convénzanse ustedes que Romero Robledo tiene una nariz muy fina: todo lo husmea.

«En el Congreso denunció al Sr. Arzobispo de Sevilla porque recibió una comisión carlista (—¡habíase visto picardía!—) y parece que la manifestó que contasen con su auxilio para la defensa de la Religión. (¡Horror!) El Sr. Romero Robledo instó al Gobierno que metiera en cintura al mitrado.»

Y bien y bien.

Es claro, transparente y diáfano que esos carlistas y aquel Sr. Arzobispo se meten en auxilios de once varas; ignoran que á carlistas y á prelados les está interdicto el visitarse y defender la Religión; y es preciso que vayan á la escuela y aprendan que la Religión sólo puede ser defendida por el Sr. Romero Robledo: «metiendo en cintura á los mitrados»

¿Hay que defender á los... indefendibles Paco Rojas, Rizal ó Morayta? Pues ahí está el Sr. Rorro... mero... rroro... bledo, como le llamaba un compañero que solía tartamudear adrede. ¿Hay que atacar á un Arzobispo?... Para éllo, donde esté Romero Robledo, los Moraytas, Lletges, Blascos Ibañez y Salmerones, resultan muebles de lujo.

¿Saben ustedes qué fué lo del Tívoli de Barcelona?

Parece que el telégrafo no pudo comunicárnoslo, pero sin embargo (¡pongan ustedes puertas al campo!) ya sabemos todos que el Almirante francés Mr. Fourrier, nuestro obsequiado huesped, habiendo pedido que se tocara la marcha real española, al romper con ella la música, fué ahogada á silbidos.....

¡Qué patriotismo el de nuestros ilustrados... silbantes: silban y patean el himno nacional, la patria!... ¡Qué cortesía la suya, silbando los deseos del Almirante, es decir, silbando al mismo Almirante!...

Pues esto, que es incalificable, porque en nuestro Diccionario, donde ya muchos *progresos* tienen su mote, no existe aun vocablo adecuado, fué un acto perpetrado por canallas, miserables y traidores, según los Sres. Romero Robledo y Gonzales (¿el ciudadano Fernando Gonzales, exministro de la República?)

Y, según el diputado republicano Sr. Lletget, «pese á quien pese, lo del Tivoli no fué más que una manifestación republicana.»

A confesión de parte.... Si la quieren, á la manifestación esa, buen provecho; no creo que nadie se la dispute: es perfectamente suya. Conociómos la marca; pero, por pudor, no la hubiéramos denunciado.

FRANCISCO.

PARADOJAS

Yo he oído clamar por la libertad á los mayores despotas.

He visto á algún tunante, que después de arrojar la piedra, ha escurrido el bulto.

He visto creer en supercherías tantísimas á los hombres despreocupados.

He visto como gastaban mucho dinero en halagar á saltimbanquis interesados los pobres hijos del pueblo.

He visto gritar contra la confesión, á los que tienen la conciencia muy sucia.

He visto como los que no creen las enseñanzas de la fé, creen que dos y tres son veinte, si así se lo predica su ídolo infulible.

He visto á los que blasonan de demócratas, gastar levita y guantes y andar á caza de tratamientos.

He visto á los que mienten amor al pueblo, abrigar hácia los de la baja plebe, el mayor desdén y arrojarles un puntapié el día que no los necesitan.

He visto á determinadas personas, que predicando democracia se han hecho ricas.

He visto viajar como ministros, comer como príncipes y vestir como títulos, á los que se dicen defensores de los intereses del pueblo y... mientras ellos gozan, el pueblo que rabie....

He presenciado como á fuerza de predicar mentiras y necedades, quedaba el auditorio embobado y algún bolsillo repleto.

He visto como los que no creen en Dios, creen en brujas.

He conocido personas que antes eran pobres tronados y ahora que la hechan de ilustradas se la campan milló.

Sé que hay publicista, que escribiendo mentiras é indecencias hace su agosto.

Y... finalmente...

Me consta, que no falta quien no queriendo adorar á Dios, quema incienso á un monigote.

UN CIUDELANO

Ciudadela 31 Julio 1899.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués 3.—La Invencción de san Estéban proto-mártir.

Viés 4.—santo Domingo de Guzman confesor y fundador.

Sábado 5.—Nuestra Señora de las Nieves y san Emigdio obispo.

Cultos

Jués 3.—La Misa y oficio divino son de la Invencción de San Estéban Proto-mártir, con rito doble mayor color blanco.

La Oración de 40 horas continúa en el Sagrado Corazón de Jesús, espónese S. D. M. los días festivos á las 6 y los días laborables á las 6 y media, reservando siempre á las 7 y media.

Viés 4.—La Misa y oficio divino son de Santo Domingo de Guzman confesor, con rito doble, 2.ª clase, color blanco.

En San Agustín á las 5 y cuarto habrá misa rezada y meditación, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viés de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devoción de los nueve primeros viéses y consagran en tal día al Corazón

de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 5.—La Misa y oficio divino son de la Dedicación de Nuestra Señora de las Nieves, con rito doble mayor color blanco.

En San Agustín después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

La Misa que se dirá el próximo viéses, á las cinco y cuarto de la mañana, será en sufragio de la difunta Rita Pons y Anglada, que pertenecía al coro 6.º gerarquía 1.ª de los Purísimos Corazones.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

LA CONFIANZA EN EL TRIUNFO DEL PAPADO.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que devolvais al Sumo Pontífice la plena libertad debida á su ministerio supremo.

PROPÓSITO.

Rogar por el Papa y contribuir al diaero de San Pedro.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las obras católicas.
- 2.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

- Dia 4.—Santo Domingo.
- » 21.—Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las almas de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Agosto.

A. M. D. G.

Gacetilla.

En San Cristóbal.—La fiesta cívico-religiosa celebrada el domingo próximo pasado en San Cristóbal, revistió este año mayor solemnidad que los años anteriores, debido sin duda, á haberse trasladado ya el sábado á aquel pueblo la Banda Popular que dirige D. Guillermo Alba. Aquellos vecinos, dispensaron á los músicos entusiasta recibimiento. Poco despues pasó la banda á saludar con hermosas tocatas á las Autoridades Eclesiástica y Civil. La cabalgata, siguiendo antigua costumbre, recorrió las calles del pueblo. A la hora prefijada cantáronse en la iglesia parroquial solemnes Completas, por un buen coro de voces compuesto de varios aficionados y algunos Rdos. Sres. Sacerdotes que de esta ciudad y otros pueblos habian acudido allí. Por la noche dió la Banda una serenata al Sr. D. José de Olives Margarola, Diputado Provincial, en su predio las Fons redonas donde los músicos fueron obsequiados con un abundante refresco.

El domingo á las ocho de la mañana mientras la cabalgata iba recorriendo el pueblo, la banda de música situada en la Plaza tocó algunas piezas de su repertorio. A las diez se celebró en aquella Parroquial iglesia solemne Misa Mayor en la que ofició el Rdo. D. Jaime Alzina, Pbro. Catedrático del Seminario. Se ejecutó por la banda Popular la Misa de Conconi e que cantaron algunos músicos, ocupando la Cátedra del Espiritu Santo el Rdo. D. Lorenzo Villalonga Sintés, Pbro. Cura-Ecónomo de Ferrerías, quien hizo un hermoso panegirico del Santo Mártir, San Cristóbal. Terminada la Misa Mayor la Banda acompañó á casa del Sr. Alcalde á los que formaban la tradicional cabalgata, siendo todos obsequiados con un buen refresco. Luego tuvieron lugar las corridas de caballos, mu-

los, etc... entretanto que se servia á los músicos suculenta comida, que les hizo preparar de antemano el Sr. de Olives Margarola. A las seis de la tarde salia de San Cristóbal para esta ciudad la Banda de música entre los alegres vivas de aquellos vecinos.

Las demás funciones de caracter cívico no desmerecieron en nada de los años anteriores; no hubo que lamentar ninguna desgracia, pues, aquel dia todo fué animacion y contento, contribuyendo en gran manera á ello el haberse encontrado allí muchas personas de los pueblos del interior y en especial de esta ciudad.

Extraviado.—Parece que en uno de estos dias pasados, seguramente extraviado, llegó á esta ciudad un marino francés perteneciente á la escuadra francesa ultimamente anclada en el puerto de Mahon. Según nos han enterado, el Vice-Consul francés en esta ciudad Sr. D. Bartolomé Mir, dió las órdenes oportunas para que fuese trasladado á Mahon el indicado marino para su repatriación.

Para los pobres.—Durante el próximo pasado mes se han depositado en el cepillo del Pan de los Pobres en la iglesia de San Francisco Ptas. 115'61.

En el mar.—Por unas barcas pescadoras de Fornells se cogieron anteayer varios meros (enfosus) siendo algunos de ellos trasladados á la villa de Alayor para su venta. Los que se expendieron en esta ciudad alcanzaron el precio de cuarenta cinco céntimos de peseta la tercia.

Bola.—Ahora que están de moda entre la prensa libre las historias de Curas atrevidos y de Comunidades religiosas osadas, bueno será proporcionarles un argumento más para entretener á sus lectores.

Se trata del famoso Hermano Flaminiano de Lille, sobre cuyos hechos discurrieron todos los periódicos masónicos de ambos mundos, alarmando á la gente boba, merced al influjo de la calumnia.

Pues bien, este célebre Hermano, tan desacreditado y anti-humanitario, acusado en Lille de haber dado muerte á un alumno de su colegio, ha sido puesto en libertad por los tribunales, por no resultar justificado su delito.

¿Se enterarán los demás hermanos?

Ya verán ustedes como no.

Y así como estallaron varios motines en Francia para difamar al sacerdote, ningún impio chistará para rectificar la calumnia.

Los hombres libres son así.

Por algo adoran á Voltaire.

En San Antonio.—El lunes por la noche terminó en la iglesia de San Antonio Abad la Oración de Cuarenta Horas que se han verificado durante el finido mes habiendo desempeñado la parte de canto las Rdas. Hermanas de la Consolación y algunas asiladas del adjunto Hospital.

Disputas.—Dicennos que en las inmediaciones de la calle de Sor Agueda hubo un conato de riña, entre gente que salia de una casa non sancta. Esta vez el litigio no pudo llegar á más, ni los sujetos en cuestión, á menos.

Fiesta callejera.—Según teniamos ya anunciado, el domingo anterior en la calle del Mirador se verificó una fiesta callejera en medio de la general expansión y regocijo de aquellos vecinos, ejecutándose los actos con orden y compostura. El próximo domingo la celebrará la calle de San Cristóbal. Es decir, que todavía no se acabó el buen humor.

Hedor.—Nos dicen que la cloaca que

existe en la *Muradeta*, frente al callejón que da acceso á la calle de San Miguel, despidiendo un hedor que no es de estos tiempos.

Defunción.—Confortado con la fervorosa recepción de los Santos Sacramentos el día 23 del próximo pasado Julio, á las 5 de la tarde, falleció en la villa de Itrabo (provincia de Granada) el joven D. Vicente Alabarces Saez, sobrino de nuestro amigo y suscriptor el Rdo. D. Francisco Alabarces, Beneficiado de la S. I. Catedral. Contaba el finado 23 años de edad y estuvo en esta ciudad el mes de Marzo del presente año, con el objeto de visitar y pasar una temporada al lado de su señor tío. Procedía D. Vicente del Brasil donde vivió unos ocho años ocupado en una fábrica de cristalería que allí tiene establecido su cuñado. Reciba nuestro amigo, el Rdo. Sr. Alabarces, la expresión de nuestro sentimiento por la pérdida de su buen sobrino que la muerte acaba de arrebatárle.

(A. E. R. I. P.)

Sesión del Ayuntamiento

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día treinta y uno de Julio último.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Joaquín Comella, con asistencia de los Sres. Sintés, Cardona, Llorens, Genestar, Gelabert, Mercadal, Pons, Franco y Vazquez fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de los Boletines oficiales de la provincia y enterado el Ayuntamiento de la circular de la Delegación de Hacienda reclamando certificación de los habitantes de hecho que resultaron en el Censo de 31 de Diciembre de 1897, acordó su cumplimiento.

Se dió cuenta de los cobros y pagos verificados en Palma por el Agente D. Buenaventura Sanchez, relativos al presupuesto de 1898-99.

Se acordó el pago de varias cuentas presentadas á este Ayuntamiento con cargo á los respectivos capítulos del presupuesto municipal.

Dióse lectura á una solicitud suscrita por D. Francisco Amengual pidiendo el apoyo de esta Corporación para solicitar del Ministerio de Fomento la construcción de un faro en el Cabo de Menorca, por ser de interés general para la navegación y muy particularmente para los navieros de esta matrícula; enterado el Ayuntamiento acordó solicitarlo conforme lo pide.

Don Joaquín Comella pidió licencia para ausentarse de la población, aunque no del Distrito, por treinta días y el Ayuntamiento acordó concederle la licencia solicitada, encargando al concejal decano D. José Genestar el Distrito correspondiente á la primera tenencia de Alcalde.

Se acordó que en la próxima sesión ordinaria tenga lugar el sorteo de los Vocales asociados que han de componer la Asamblea del presente año económico.

Por último, acuerda el Ayuntamiento que la existencia en Caja procedente de ingresos del Presupuesto de 1898-99 sea ingresada en la Depositaria de la Diputación provincial.

Telegramas.

Madrid 26.—La *Gaceta* de mañana publicará el decreto nombrando gobernador de Barcelona á don Eduardo Sanz Escartin, que lo es de Granada, y para sustituirle en el mando de esta última provincia publicará el periódico oficial otro decreto á favor del periodista don Rafael Comenge.

—El ministro de la Gobernación decía esta madrugada que el gobernador de Barcelona había presentado su dimisión antes de la llegada de la escuadra francesa á dicha capital.

La dimisión la fondó dicho señor en carecer de dotes políticas para el gobierno de su provincia.

Nueva-York.—Se ha enviado á Cleveland un regimiento de infantería para reprimir los sucesos que puedan ocurrir con motivo de la huelga.

Anoche ocurrieron ya graves desórdenes, temiéndose que se reproduzcan hoy.

Madrid 27.—En el Consejo de Ministros que acaba de celebrarse se ha acordado que vuelva á salir de Manila la comisión para gestionar nuevamente la libertad de los prisioneros españoles que se hallan en poder de los tagalos filipinos.

Por acuerdo del Consejo se han dado al general Jaramillo instrucciones reservadas referentes á la misión que llevan los comisionados que han de tratar con Aguinaldo de la libertad de nuestros prisioneros.

Madrid 27.—En el mismo Consejo han acordado los Ministros despachar favorablemente algunos expedientes de indultos de muerte; pero se mantienen todavía en reserva.

Se han aprobado algunos expedientes de Hacienda de poca importancia. Se trató de la cuestión parlamentaria.

No se reducirá por ahora el personal.

Madrid 27.—En el Senado se ha aprobado definitivamente el proyecto de ley de sanidad.

Según anuncié en telegramas anteriores, hoy también ha aprobado el Congreso el proyecto de Hacienda sobre el arreglo de las Deudas.

Poco antes de terminar la sesión se ha leído el dictamen de la comisión sobre los créditos supletorios que pide el Ministro de Hacienda, Sr. Villaverde.

Créese como cosa muy probable, que en la sesión de mañana que celebre el Congreso terminarán los trabajos parlamentarios, suspendiéndose indefinidamente las sesiones, con la fórmula de «en la próxima sesión se avisará á domicilio.»

Madrid 27.—El Sr. Silvela en unión del Ministro de Hacienda Sr. Fernández Villaverde, se han reunido con los representantes de las minorías parlamentarias para tratar de las exigencias del Banco de España, y para hallar una fórmula de arreglo en estos asuntos entre las oposiciones y la mayoría.

En esta reunión se ha convenido en que queda reducida á mil quinientos millones de pesetas, la facultad de emisión fiduciaria, que se concede al Banco.

Se ha determinado igualmente que se rebajará el interés de los préstamos del Banco.

En esto han convenido los señores Silvela y Villaverde con los representantes de las minorías para que pronto sean un hecho.

El Presidente de la República Dominicana ha sido asesinado, estando conversando con varios amigos el asesino le disparó dos tiros hiriéndole en el corazón y murió instantáneamente.

Madrid 28.—Participan de San Sebastián que la reina ha firmado los decretos concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al brigadier señor López Cervera, jefe de Estado Mayor de Baleares y también para el brigadier don José Muratonen.

Además se ha firmado una extensa relación de recompensas.

En cuanto se supo que Dreyfus iba á tener por cárcel las prisiones militares de

Rennes se apresuró un industrial inglés á alquilar una casa contigua á las mismas.

Desde ella ha estado observando atentamente todos los días hasta que encontró ocasión de poder sacar diversas fotografías de Dreyfus, las cuales se venden con profusión en toda Francia y en el extranjero.

Madrid 28.—En el Congreso de los diputados ha terminado el debate que se había iniciado con motivo de los sucesos ocurridos en Barcelona durante la permanencia de la escuadra francesa en aquellas aguas al obsequiar á los marinos franceses.

Al levantarse la sesión en el Congreso ha quedado pendiente de aprobación el proyecto de Ley de Sanidad.

El Banco de España ha acordado hacer los pagos en plata con el objeto de disminuir en lo posible la circulación fiduciaria, que es grande desde hace bastante tiempo.

En el ministerio de la Guerra se han recibido de Manila telegramas que envía el general Jaramillo.

No dice nada del estado en que se hallan las gestiones que se están haciendo para la libertad de los prisioneros españoles.

Solamente habla de los fondos que se piden.

El Alcalde de Barcelona ha teleografiado al Gobierno manifestándole la honda indignación que le han causado las ofensas inferidas por el Sr. Romero Robledo en el Congreso.

Madrid 28.—Los senadores que tenían determinado hacer obstrucción en las sesiones, han desistido últimamente de pedir votaciones nominales al fin de cada discusión.

Créese que en la sesión de mañana terminará en el senado la discusión sobre el proyecto de las Deudas.

Mañana sale de Madrid el Ministro de la Guerra, general Polavieja; marcha á tomar baños.

Movimiento del puerto.

Entrados:

Día 30.—De Alcudia, laúd «San Bartolomé» de 2 tods., pat. Bartolomé Alou, con 5 trips. y arreos pesca.

De id. laúd «San Ramón», de 2 tond. pat. Francisco Salord, con 3 trips. y arreos pesca.

Día 10.—De id. laúd «San José», de 1 tond. Antonio Seguí, con 3 trips. y arreos pesca.

SECCIÓN DE NOTICIAS.

ROMA

Con motivo de los fuertes calores se han suspendido varias audiencias pontificias; habiéndose dado permiso á muchos personajes eclesiásticos para que temporalmente puedan abandonar la Ciudad Eterna. De ella también se han ausentado los principales personajes políticos; sólo el Papa permanece en su palacio sin poder salir á disfrutar de una temperatura menos calurosa.

Según costumbre, pasará las horas más calurosas del día en la parte más elevada de los jardines vaticanos, en donde se disfrutará de algún aire fresco.

Leon XIII ha recibido hoy en audiencia á los Príncipes Antici-Mattei, quienes se han postrado á los pies del Vicario de Jesucristo, presentando á varios individuos de su familia.

En la Basílica de San Lorenzo se han celebrado con gran pompa y solemnidad los funerales del Cardenal decano Mons. Mertel. En el coro había todos los Cardenales del Sacro Colegio, exceptuando uno, quien envió á un representante. El Papa también ha enviado un delegado especial á los sufragios y la capilla pontificia para que entonara los responsos.

A consecuencia de la muerte del Cardenal Mertel hay ahora seis vacantes en el Sacro Colegio de Cardenales, que serán cubiertas en el inminente Consistorio, que parece se celebrará en el próximo otoño.

ESPAÑA

En la parroquia de Bora (Pontevedra), ocurrió un curioso y repugnante suceso.

Días pasados falleció un vecino de dicho punto dejando desheredado en parte á su hijo por los malos tratos que, según se dice, recibía de éste.

Excitado por ello, el hijo se acercó al lecho mortuario, emprendiéndola á bofetadas con el cadáver de su padre.

Cuando salía éste para el cementerio disparó algunos cohetes en señal de alegría.

Pero ahora resulta que el despiadado hijo, casado ya, falleció pocos días después de la muerte de su padre, y el vecindario también solemnizó el suceso con cohetes y algazara.

Un hijo del finado salió á la calle, y dolorosamente impresionado ante aquellas manifestaciones, descargó un palo sobre la cabeza de uno de los vecinos, hiriéndole gravemente.

EXTRANJERO

El periódico de Londres, *El Economista*, hace constar que la conferencia de La Haya ha sido completamente estéril para el objeto de su convocatoria, ó sea la supresión de los armamentos ó su disminución al menos para el porvenir, pero ha ensanchado los límites del derecho internacional; ha consagrado el *statu quo* para los grandes problemas, y su sola reunión para tratar de estos asuntos, es de verdadera importancia.

La *Independencia Rumana* hace notar que el puesto de honor de la conferencia de La Haya corresponde á los Estados pequeños, que son los que mayor sinceridad han demostrado; pero añade que las grandes potencias acaso tengan razón al declinar toda responsabilidad, pues el medio mejor de llegar á la supresión de la guerra no consiste en reglamentarla, sino en hacerla imposible.

Parece confirmarse la noticia de que el gobierno francés ha comunicado severas órdenes á los prefectos de los departamentos limítrofes á España á fin de que ejerzan la mayor vigilancia para impedir que se fragüen maquinaciones contra el orden público de la península.

Las noticias de Roma presentan como completamente satisfactoria la salud de Su Santidad. Como de costumbre, está pasando el mes actual en la torre de León IV, en los jardines del Vaticano, y todas las mañanas da largos paseos en carruaje por dichos jardines.

La situación de Servia, según la *Gaceta de Voss*, encierra gravedad no escasa.

El rey Alejandro, manifiesta dicho periódico, es en manos de su padre, un instrumento inerte y sin valor. Así se desprende de la campaña vengativa emprendida contra el partido radical, á consecuencia del atentado contra el ex rey Milano. Diariamente aumenta el número de los individuos detenidos, y la venganza parece que alcanzará á las últimas clases de la sociedad servia.

Pero es posible que los aldeanos utilicen sus armas para fines políticos, mientras el ex rey Milano sólo puede apoyarse en el ejército regular, poco numeroso para dominar al país entero.

La existencia de un vasto complot aparece cada momento que pasa rodeada de mayores oscuridades.

En Francia se ha verificado la inauguración de un monumento á la memoria del general Bourbaki, que tanto se distinguió mandando el célebre regimiento de Zuavos Pontificios en tiempos del inmortal Pío IX.

La *Gaceta de Voss* trata de las causas que han de motivar muy en breve el reemplazo del ministro de la Guerra norteamericano, Sr. Alger, y el

del general Ottis, jefe de las fuerzas de ocupación en Filipinas.

La opinión pública hubiera perdonado fácilmente á éste sus fracasos en la campaña; pero no puede perdonarle la falta de sinceridad con que ha procedido dificultando el envío de nuevos refuerzos á la isla de Luzón.

El mismo periódico confirma que de cesar en sus funciones el Sr. Alger, será reemplazado por el coronel Rossevult, jefe que fué de la caballería en Cuba, y al cual se atribuía últimamente el pensamiento de equipar á su costa diez regimientos de voluntarios y marchar con ellos á Filipinas.

Respecto al general Ottis, parece no haber duda de que habrá de ser reemplazado por el general Lawton.

Un despacho de Manila, expedido por la vía Hong-Kong, dice que en el ejército yankee existe la mayor desorganización, hasta el extremo de ser muy tirantes las relaciones entre las tropas regulares y los voluntarios. Los oficiales de uno y otro bando llegan á odiarse de tal forma que no se saludan y á veces riñen por nimiedades. Los jefes son impotentes para hacer que cese tan anómalo estado de cosas.

—La prensa de los Estados Unidos continúa atacando rudamente al general Ottis.

El *New-York Journal*, que es el que más extrema sus ataques, pide que por patriotismo y para bien del país se destituya á dicho general, el cual ha resultado el más inepto del mundo.

«Si no se le destituye,—añade,—no se conseguirá que prospere la empresa de los norteamericanos en Filipinas.»

Telegrafían de La Haya que han terminado las Conferencias de la Paz, habiéndose acordado en definitiva las siguientes conclusiones:

Admitir como necesario el arbitraje.

Establecer las leyes que han de regular las guerras marítimas.

Adaptación á las guerras terrestres de los acuerdos de la Conferencia de Ginebra.

Prohibición de balas explosivas y demás armas análogas.

El Obispo de la Habana ha dirigido una extensa pastoral á sus feligreses protestando contra los actos del poder interventor americano relativos al divorcio y á las propiedades de la Iglesia.

Se queja del despojo que se hace á la iglesia al apoderarse los ayuntamientos de los cementerios, y hace largas consideraciones sobre el matrimonio, institución que se destruye con el divorcio, introducido por los yanquis.

VARIEDADES.

ANUNCIADORES DE HACE DIECIOCHO SIGLOS

En las excavaciones de Herculano se ha hecho há poco un descubrimiento que comprueba una vez más cuán verdad es el adagio latino *nihil novum sub sole*.

Trátase de una columna de anuncios en todo semejantes á las que existen ahora en las principales capitales de Europa. Esta columna estaba cubierta de anuncios colocados unos sobre otros, en tan gran número, que formaban una capa de 10 centímetros de espesor, y estaban pegados con goma arábica.

Después de haberlos arrancado y despegado, se vió que contenían anuncios teatrales y de juegos circenses, proclamas electorales, convocatorias á reuniones públicas, fiestas, etc.

No aparece de ninguno de los tales anuncios que se hiciese el reclamo comercial, y háblase de la belleza de hace dieciocho siglos.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

L. Gonzalez y C.^a, Editores. Lauria, 78. Barcelona.

Historia de los Soberanos Pontífices Romanos por M. Artaud de Montor ex-embajador de Francia en Roma. Edición adornada con magníficos retratos de los Papas más celebres. Con aprobación de la autoridad eclesiástica. Consta esta obra de nueve tomos de unas 500 páginas, perfectamente encuadernados, y puede adquirirse á razón de 3 pesetas cada uno, ya completa ya por suscripción, á recibir un tomo semanal ó mensual.

La leyenda de oro para cada día del año vida de todos los santos que venera la Iglesia. Contiene: la obra de Ribadeneira y las noticias de Croisseti Butler, Godescart, etc., etc., el Martirologio romano con sus adiciones hasta el presente año y un vocabulario alfabético de todos los santos con indicación del día en que se encuentra su vida por D. Eduardo M.^a Vilarrasa, Arcipreste de la Santa Catedral de Barcelona. Forma cuatro tomos de unas 500 páginas cada uno, repartiéndose por cuadernos semanales compuestos de cuatro entregas de á 16 columnas de texto. Cada lámina, atendido su coste, equivaldrá á una entrega. La obra consta de 97 cuadernos; por lo tanto, el precio de cada ejemplar completo será de 97 pesetas.

Obras jocosas de Quevedo ilustradas con un retrato auténtico del autor, reproducción del que dibujó Pacheco; ocho acuarelas, trabajo póstumo de don Eusebio Planas, y más de cien dibujos intercalados de don Manuel Durán. Con licencia de la Autoridad eclesiástica. La obra consta de unos 22 cuadernos á dos reales cada uno.

En la imprenta de EL VIGIA hay repartos para muestra admitiéndose suscripciones y encargos de las indicadas obras y de todas cuantas tiene publicadas la acreditada casa de L. Gonzalez y C.^o de Barcelona.